

Appel royal à l'occasion des 14^{ème} Journées Nationales de Vaccination

"Cher peuple,

Suivant la voie tracée par Notre vénéré père, feu Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu bénisse son âme, Notre pays organise régulièrement des campagnes de vaccination contre les maladies mortelles, dans le but de protéger les enfants et les mères contre leurs dangers et les prémunir contre leurs effets néfastes.

Par la grâce de Dieu, les efforts déployés au cours des dernières années ont permis à Notre pays de franchir des étapes importantes et d'accéder à une place privilégiée aux plans régional et international dans le domaine de la vaccination, à la faveur d'une large couverture qui a concerné un grand nombre d'enfants et de femmes et de l'organisation judicieuse de ces campagnes et aussi grâce à la conjugaison des efforts et la contribution efficace de tous les secteurs, organismes internationaux et organisations non gouvernementales, en plus de la large adhésion des populations et l'esprit d'abnégation dont font preuve les cadres de la santé au service de l'intérêt général.

Les résultats positifs enregistrés en matière d'éradication de la Poliomyélite, du tétanos-néonatal et de la rougeole, ainsi que la réduction de la mortalité parmi les mères et les enfants de moins d'une année, incitent à l'optimisme et constituent un stimulant pour déployer davantage d'efforts et mobiliser les moyens pour conforter les résultats obtenus et fructifier les acquis réalisés pour que Nos concitoyens puissent jouir de la santé, de la quiétude et des conditions d'une vie digne.

A l'instar des années précédentes, et dans le sillage des mêmes objectifs arrêtés par notre pays dans la lutte contre les maladies mortelles, Nous sommes déterminé, par la grâce de Dieu, à aller de l'avant pour soutenir l'opération de vaccination contre la cirrhose du foie due au virus de l'hépatite "B". Pour ce faire, d'importantes ressources ont été mobilisées pour rendre la vaccination à portée de tous les nouveaux nés, notamment les enfants issus de familles nécessiteuses, illustrant ainsi encore une fois la philosophie de l'entraide que nous avons adoptée en tant que méthode pour instaurer la justice sociale et l'égalité.

Ainsi, cher peuple, à partir de samedi 16 rajab 1421 de l'hégire, correspondant au 14 octobre 2000, sera lancée, par la grâce de Dieu, la première phase de la campagne nationale de vaccination des enfants de moins de cinq ans et des femmes en âge de procréer. Cette phase sera suivie d'une autre qui débutera le 24 chaabane 1421, correspondant au 21 novembre 2000.

Dans le souci de garantir le succès de cette campagne et de réaliser les objectifs qui lui sont assignés, le ministère de la santé, conformément aux Hautes instructions que Nous avons données et à la philosophie de la solidarité que Nous avons tracée, a pris toutes les dispositions nécessaires et les mesures à même de concrétiser les objectifs escomptés. Tous les moyens disponibles seront mobilisés pour que cette opération touche les différentes parties de Notre Royaume et que puissent en bénéficier toutes les régions, particulièrement le monde rural auquel Nous accordons un intérêt particulier.

A cet effet, Nous t'invitons, cher peuple, à adhérer à cette action humanitaire nationale qui contribue à l'affermissement des composantes du projet sociétal moderne que Nous souhaitons consacrer.

Nous exhortons toutes les mères et tous les pères et tuteurs à vacciner leurs enfants âgés de moins de cinq ans. Nous appelons aussi toutes les femmes en âge de procréer à bénéficier de cette opération. Nous sommes convaincu que Nos wali et gouverneurs dans les différentes wilaya, préfectures et provinces œuvreront à soutenir cette campagne et veilleront à réunir toutes les conditions de son succès. Nous exhortons tous les élus, les enseignants, les cadres des différents secteurs concernés et leurs agents ainsi que les acteurs de la société civile et du secteur privé à se mobiliser pour donner à cet événement l'importance que méritent les nobles objectifs qu'il vise.

Puisse Dieu perpétuer sur toi, cher peuple, les bienfaits de la bénédiction et de la dignité et t'accorder santé et quiétude. Puisse-t-il Nous guider pour le bien de ce pays paisible.

Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur vous".